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¡ALELUYA, ALELUYA!  CRISTO ESTÁ VIVO
Hermanas, Cristo ha resucitado y estamos muy alegres.  Pero recordad que 
la Resurrección de Jesús, es una llamada a renovarnos, para intentar ser 
cada una como debemos de ser. Jesús ha resucitado y también nosotras 
hemos de resucitar al amor, al perdón y a la comprensión entre nosotras. En 
una palabra: ayudarnos y querernos.
Debemos preguntarnos: ¿Cómo quiere Jesús que yo resucite en mi interior?  
En ANFE debemos resucitar al ánimo por el trabajo para el Señor. Trabajar 
para Él y adorarlo a Él, es lo mejor que podemos anhelar. El mejor regalo 
que el Señor nos ha podido ofrecer.
Solía decir San Josemaría:  «No perseveramos en el trabajo porque tenemos 
ganas, sino porque hay que hacerlo; y entonces lo hacemos con ganas y 
alegría». Es verdad, hermanas adoradoras, debemos trabajar con ganas y 
sin ellas porque es lo que Jesús espera de nosotras.
El cansancio, consecuencia de haber trabajado a fondo en la Asociación, 
se convierte en una gratísima ofrenda al Señor que santifica. Cuanto más 
cansadas estemos, más felices nos debemos sentir, porque hemos trabajado 
para un Patrón que suele pagar muy bien.
¡¡Feliz Pascua de Resurrección para todas.!!

Loli Gómez-Presidenta Diocesana
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 El Papa Francisco reconoció oficial-
mente en diciembre de 2017 las virtu-
des heroicas del misionero jesuita es-
pañol Alonso de Barzana (o Alonso 
de Bárcena), que viajó por los lugares 
más peligrosos de la Sudamérica del si-
glo XVI predicando el evangelio entre 
tribus guerreras y caníbales. La Igle-
sia le da ya, por eso, el título de venera-
ble. En su reciente viaje a Perú, el Papa 
Francisco puso a Barzana como ejem-
plo hablando con los jesuitas del país.
“A mí Barzana me sedujo”, dijo Fran-
cisco a los jesuitas peruanos . “Cuando 
estuvo en Santiago del Estero, en Ar-
gentina, manejaba doce lenguas indí-
genas. Lo llamaban el Francisco Javier 
de las Indias Occidentales. Y ese hom-
bre, ahí, en el desierto, sembró la fe, 
fundó la fe. Dicen que era de origen 
hebreo y que su apellido era Bar Sha-
na. Hace bien mirar a esos hombres 
que fueron capaces de institucionalizar, 
y que no se dejaron desolar”. 
Un discípulo de San Juan de Ávila en 
Andalucía.- Algunas fuentes sostienen 
que Alonso de Barzana era de Baeza, 
Jaén, donde se ordenó sacerdote en 
1555, mientras que otras apuntan que 
procedía de Belinchón, en Cuenca. En 
1565 entró en la Compañía de Jesús. 
Predicó durante diez años en Espa-

ña con su maestro, 
San Juan de Ávila, 
centrándose especial-
mente en Andalucía.
Preparando la misión 
durante el viaje.-
El virrey del Perú, 
Francisco de Toledo, 
solicitó al padre gene-
ral de los jesuitas, San 
Francisco de Borja, 
que enviase a varios 
religiosos a las Améri-
cas con el propósito de 
evangelizar a los nati-

vos. Así, Alonso de Barzana embarcó 
hacia América en 1569. Tenía 39 años. 
Allí pasaría 30 años de su vida.
Antes de partir, y también durante del 
viaje, Alonso estudió el quechua: adqui-
rió buen dominio de este idioma indio 
en tan solo ocho meses. Empezó su 
trabajo evangelizador entre los indios 
de las afueras de Lima y la zona de 
Huarochiri, en Perú.
En los informes de la orden que fueron 
enviados a España entre 1571 y 1576 
se describe a Barzana como una perso-
na con un talento natural para las len-
guas nativas. Se destaca en especial 
sus profundos conocimientos del que-
chua y del aymara, lenguas que resul-
taban oscuras para los sacerdotes de 
la Compañía de Jesús por su dificultad.
Entre flechazos y caníbales.-
Los estudios de Barzana sobre las len-
guas indígenas estuvieron lejos de ser 
sosegados y tranquilos. Aprendía las 
lenguas durante sus viajes, en los que 
pasaba por las zonas más peligrosas 
del virreinato.
En 1572 los españoles vencieron y 
apresaron a Túpac Amaru I, el último 
inca que había dirigido una rebelión. 



Barzana  fue uno de los clérigos que 
intentaron que el inca preso aceptara el 
cristianismo, sin éxito. El inca fue ejecu-
tado ese mismo año pese a los intentos 
de Barzana y de otros clérigos de sal-
varle la vida. Túpac Amaru I se resistió 
a los españoles.
Durante su estancia de tan solo cuatro 
semanas en San Pedro Mama (Perú) 
consiguió convertir a tribus enteras. 
Sus caciques de guerra en la región 
de Huanchor aceptaron confesarse 

con él. También predicó en Arequipa, 
Potosí, Titicaca, Chucuito y la Paz.
En las Guerras Calchaquíes.-
Barzana no eludió los territorios con-
flictivos y procuró tomar contacto con 
las tribus más guerreras, como los 
calchaquíes, que entre 1560 y 1667 
mantuvieron tres guerras de gran 
envergadura contra los españoles en 
una región que hoy es Santa Fe, al nor-
te de Argentina. 
Cuando Barzana llegó, los indios cal-
chaquíes mataban a cualquier espa-
ñol que pusiera un pie en su tierra. Él 
escribió algo de su historia:
 “Nunca pudieron ser conquistados 
por fuerza de los españoles hasta que 
un capitán llamado Juan Pérez, con 
amor y buenas obras, redujo al ca-
pitán Calchaquí a su buena amistad, 
y pudo tanto con él, que le trajo a la 

ciudad de Santiago, y lo hizo cristiano. 
Vuelto este cacique a su tierra, conser-
vaba la paz con los españoles hasta 
que vio que un fulano de Castañeda, 
que vino a tomar residencia a Juan Pé-
rez, trató muy mal al residenciado, de lo 
cual tomó tanta rabia el calchaquí, que 
se alzó, y con él todo el valle, y ha 
estado no menos de 27 años alzada 
esta nación, sin poderla rendir, y era 
tanto el atrevimiento de los indios, que 
hasta a la misma ciudad de Salta ve-
nían a pelear con los españoles”.

Casi un siglo después, en 1671, el ca-
pitán Juan González de Acebedo, es-
cribía al Consejo de Indias acerca de 
uno de los frutos misioneros de Bar-
zana. “Los mataras eran 8.000, y los 
convirtió y juntó en pueblo el Padre 
Alonso Bárcena.”
Comunicación fluida con los nati-
vos.-
Durante sus viajes Barzana aprendió 
al menos once lenguas y sirvió como 
catedrático y erudito. Aunque no se 
conservan muchos de sus escritos, es 
muy probable que hayan servido de 
base a las traducciones al quechua y 
aymara del primer catecismo trilingüe 
que se imprimió en Lima.
En una de sus últimas cartas, Barzana 
se dirigió así a su superior: “Vuestra 
Reverencia se ría también de que un 
viejo de sesenta y tres años, al cabo de 
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No hay que hablar jamás de sí mismo, ni de la propias cosas o de los 
familiares, sino cuando haya una verdadera necesidad de hacerlo, y 
en estos casos hay que proceder con gran moderación y ser lo más 
breves posible, porque aquí el orgullo lleva fácilmente a la exageración 
y a inflar la propia vanidad. Si oímos que alguien goza hablando de 
su propia persona, de sus familiares y acciones, no por eso le des-
preciemos, pero tengamos cuidado de no imitarle en esto. Y ni siquie-
ra hablemos de nosotros mismos para despreciarnos y disminuirnos, 
porque el amor propio es tan traicionero, que con tal de hacernos ha-
blar de nuestra propia persona no le interesa que sea con pretexto de 
despreciarse, que al fin y al cabo lo que se busca es aparecer y ser 
protagonista, aunque tenga que usar el disfraz del propio desprecio. 

(El Combate Espiritual)

haber sabido las lenguas del Perú y de 
las más principales de la gobernación 
de Tucumán, ando ahora muy ocupado 
en saber muchas otras lenguas bárba-
ras y particularmente la de los chiri-
guanaes, gente feroz y sangrienta y 
que comen carne humana, y deseo 
que me tome la muerte predicándo-
les el evangelio de paz y de la vida”.
A principios de 1597, su superior lo 
mandó a Lima a causa de su enferme-
dad. No llegó. Murió en Cuzco el 31 de 
diciembre de 1597. Se destacó por su 
espíritu apostólico y por su extraordi-
naria capacidad para el aprendizaje de 
idiomas. Aprendió quechua, aymara, 
puquina, chiriguano (variante del 
guaraní), tonocoté y kakán, sobre los 
que dejó apuntes manuscritos que fue-
ron usados por otros misioneros.
El jesuita Fernando Mateos publicó en 
el año 1600, tres años después de mo-
rir Alonso, una crónica sobre las haza-

ñas del misionero.
Recoge sus viajes agotadores y am-
biciosos. Y detalla, admirado: “Provin-
cia hubo en la cual catequizó por su 
persona pasadas de seis mil almas y 
las bautizó, y él mismo dijo algunas 
veces que pasaban de diez y seis 
mil las personas que había bautizado 
en los reinos de Tucumán, después de 
catequizados y bien instruidos en las 
cosas de nuestra santa fe católica”.
De él nos han llegado su carta de 1594 
con datos etnográficos y lingüísticos de 
los pueblos del Tucumán (dirigida a su 
padre provincial) y publicada mucho 
tiempo después en Relaciones geo-
gráficas de Indias (Madrid, 1885) y un 
manuscrito de su Arte y vocabulario de 
la lengua toba (que aun hablan unas 
20.000 personas en Argentina) publica-
do en 1893.  

Religión en Libertad
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La historia de la salvación realizada 
por Dios se hace definitiva y de una 
vez para siempre en el Misterio pas-
cual de su Hijo. Él es nuestra salva-
ción, Él es el Salvador del mundo, 
bajo el cielo no se nos ha dado otro 
nombre que pueda salvarnos (cf. 1Jn 
4,15; Hch 4,12).
El mismo Cristo ha asociado a la Igle-
sia a su obra salvadora. Ella es su 
Cuerpo, su Esposa. Todo el tesoro 
de la salvación se lo ha confiado a 
la Iglesia que lo distribuye a los hom-
bres a manos llenas. Se convierte así 
en dispensadora de la salvación, ad-
ministradora de los misterios de Dios 
(cf. 1Co 4,1) que Cristo le ha confia-
do para la salvación de los hombres. 
Por eso, la constitución Sacrosanc-
tum Concilium, recogiendo un pen-
samiento común a varios Padres de 
la Iglesia, como S. Ambrosio, S. Juan 
Crisóstomo o S. Agustín, plantean el 
paralelismo (el tipo) de Adán y Eva 
con el de Cristo y la Iglesia: “Del cos-
tado de Cristo dormido en la cruz 
nació el sacramento admirable de 
la Iglesia entera” (SC 5). La Iglesia, 
nacida del costado abierto de Cristo, 
prolongará la salvación de su Señor.
Esta bellísima imagen ofrece una 
preciosa contemplación del Misterio 
mismo de la Iglesia y de la liturgia en 
su vida y misión. Los sacramentos 

originan la Iglesia, la constituyen, por 
ellos nace la Iglesia…, y, naciendo, la 
Iglesia recibe como vocación prolon-
gar, entregar, distribuir, la salvación 
de Cristo a los hombres:
“Pero la Iglesia ha nacido principal-
mente del don total de Cristo por 
nuestra salvación, anticipado en la 
institución de la Eucaristía y realizado 
en la cruz. “El agua y la sangre que 
brotan del costado abierto de Jesús 
crucificado son signo de este co-
mienzo y crecimiento” (LG 3). “Pues 
del costado de Cristo dormido en la 
cruz nació el sacramento admirable 
de toda la Iglesia” (SC 5). Del mismo 
modo que Eva fue formada del costa-
do de Adán adormecido, así la Igle-
sia nació del corazón traspasado de 
Cristo muerto en la cruz (cf. San Am-
brosio, Expositio evangelii secundum 
Lucam, 2, 85-89)” (CAT 766).
Así, la constitución Sacrosanctum 
Concilium da un paso más en los 
principios fundamentales de la na-
turaleza teológica de la liturgia, tan 
indispensable para conocerla, valo-
rarla y celebrarla correctamente: la 
obra de la salvación continuada por 
la Iglesia se realiza en la liturgia. Es 
el modo sacramental en que la Iglesia 
obedece a Cristo continuando el plan 
de salvación.
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En el número 6 de SC se desarrolla 
paso a paso la sucesión de la salva-
ción de Cristo hasta su entrega a la 
Iglesia.
* En primer lugar hay una entrega y 
una misión: Como Cristo fue enviado 
por el Padre, así Cristo envía sus dis-
cípulos, llenos del Espíritu Santo.
* En segundo lugar, se especifica 
el envío: se trata de predicar y anun-
ciar el Evangelio a todas las gentes, 
en todos los pueblos, y a proclamar 
de manera clara, valiente, elocuente, 
“que el Hijo de Dios, con su muerte 
y resurrección, nos libró del poder de 
Satanás y de la muerte y nos condu-
jo al reino del Padre” (SC 6). Eviden-
temente, este núcleo kerygmático, 
central, poco tiene que ver con hablar 
de los valores y el buenismo moral, 
tan propios de la secularización, o 
lenguajes similares, siempre contem-
porizadores (nunca exhortando a la 

conversión, sino a lo políticamente 
correcto y acomodaticio).
* Pero el envío no es sólo predicar, en-
señar. No es mera ilustración, adoctri-
namiento o comunicación de ideas y 
verdades, sino comunicar y entregar 
la salvación, la vida nueva y sobrena-
tural, la adopción filial, la gracia san-
tificante. Así lo especifica el Concilio: 
“Sino también a realizar la obra de la 
salvación que proclamaban mediante 
el sacrificio y los sacramentos, en tor-
no a los cuales gira la vida litúrgica” 
(SC 6). Es decir, hay una voluntad 
positiva y manifiesta de Cristo para 
su Iglesia: que realice la obra de la 
salvación mediante los sacramentos 
y sin esto, o reduciéndose a aspectos 
sociales o de beneficencia nada más, 
la Iglesia no estaría realizando el en-
cargo del Señor de transmitir la vida 
divina. (Continuará)

Javier Sánchez Martínez, pbro.

No basta con no ser malos. Hay gente que se imagina que va a llegar a la santi-
dad únicamente evitando hacer el mal. Y esto no basta. Así por ejemplo existen 
personas que se contentan con no robar, pero mientras tanto les tienen un gran 
apego a sus riquezas, no reparten limosnas y ayudas en la medida en la que Dios 
quiere que repartan. Otros no se dedican expresamente a buscar honores y ala-
banzas, pero sí sienten gran gozo cuando se les ofrecen, y nunca los rechazan 
ni hacen nada por evitarlas. Hay fieles que no comen de gula, pero en cambio 
prefieren siempre en la alimentación lo más sabroso y dejan a un lado cualquier 
alimento que les parezca menos agradable. Creyentes hay que no hablan mal 
de nadie ni dicen mentiras, y en eso son admirables, pero en cambio nunca son 
capaces de callar las palabras inútiles que les gusta decir. Se contentaron con ser 
buenos, pero no se esmeraron en llegar a la perfección. 

(El Combate Espiritual)
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Jesucristo es Dios y Hombre ver-
dadero. Como Dios está en todas 
partes. Como Hombre está sola-

mente en el cielo y en el sagrario, en el 
Sacramento de la Eucaristía.

El sagrario es lo principal de la igle-
sia; aunque a veces no está en el altar 
mayor. Allí está Jesucristo, y por eso, 
al lado hay encendida una lamparita. 
Siempre que pasemos por delante, de-
bemos poner la rodilla derecha en tie-
rra, en señal de adoración, lo mismo si 
está reservado que si está expuesto.

Las imágenes merecen nuestra vene-
ración y respeto porque están en lugar 
del Señor, de la Virgen y de los Santos, 
a quienes representan. Son sus retra-
tos, sus estatuas. Pero lo que hay en 
el sagrario no es un retrato o estatua 
de Jesucristo, sino el mismo Jesucristo, 
vivo, pero glorioso: como está ahora en 
el cielo. Las imágenes no se adoran, se 
veneran. A Jesucristo, en el sagrario, sí 
lo adoramos. Adoración consiste en 
tributar a una persona o cosa honores 
de Dios. Se llama culto de latría. Se di-
ferencia del culto de dulía que consiste 
en la veneración que se tributa a todo lo 
que no es Dios, pero se relaciona con 
Él (imágenes, reliquias, etc.). A los san-

tos se les tributa culto 
de dulía, que es de 
intercesión ante Dios.

La adoración sólo se 
tributa a Dios. El do-
blar la rodilla tiene 
distintos significados, 
según la voluntad del 
que lo hace: ante la 
Eucaristía es adora-
ción, ante una imagen 
es veneración, ante 
los reyes es reveren-
cia. La veneración de 
las imágenes no va di-

rigida a la materia de la que está hecha 
(piedra, madera, lienzo o papel) sino a 
la persona a la que representa. Cuando 
tú besas la foto de tu madre, tu beso no 
se dirige al papel fotográfico sino a tu 
madre en persona.

La idolatría se dirige a la imagen mis-
ma. Dice el Concilio II de Nicea: el ho-
nor tributado a la imagen va dirigido a 
quien está representado en ella. El Dios 
del Antiguo Testamento no tenía cuer-
po. Era invisible. No se le podía repre-
sentar por imágenes. Las imágenes de 
aquel tiempo eran ídolos. Pero desde 
que Cristo se hizo la imagen visible del 
Dios invisible, como dice San Pablo, es 
lógico que lo representemos para darle 
culto.

Los textos de la Biblia que prohíben 
hacer imágenes son para los del Anti-
guo Testamento, por el peligro que te-
nían de caer en la idolatría como los 
pueblos vecinos. Ya no valen hoy día; 
como tampoco valen otras leyes del 
Antiguo Testamento, por ejemplo, la cir-
cuncisión, y la pena de muerte para los 
adúlteros.

El Nuevo Testamento perfecciona el 
Antiguo. Los textos del Nuevo Testa-



mento que hablan de los ídolos, se re-
fieren a auténticos ídolos adorados por 
paganos, pero no a simples imágenes. 
Por eso el Concilio Ecuménico de Nicea 
del año 787, justificó el culto de las sa-
gradas imágenes. Las imágenes son la 
Biblia del pueblo. Decía San Gregorio 
Magno: Las imágenes son útiles para 
que los iletrados vean en ellas lo que 
no son capaces de leer en los libros.

Los Testigos de Jehová, hasta el salu-
do a la bandera nacional lo consideran 
como un acto de idolatría. Esto es ab-
surdo.

 Es muy importante que consideres a 
Jesucristo en el sagrario, no como una 
cosa, sino como una Persona que sien-
te, que ama, que te está esperando. Je-
sucristo está en el sagrario, deseando 
que vayamos a visitarle. Debemos ir 

con frecuencia a contarle nuestras pe-
nas y necesidades, y a pedirle consuelo 
y ayuda. Es muy buena costumbre en-
trar a saludar a Jesucristo al pasar por 
delante de una iglesia, al menos una 
vez al día. Aunque sea brevemente. Por 
mucha prisa que tengas puedes entrar 
un momento y decir:

Señor: Yo creo que estás aquí presente 
en el Santísimo Sacramento de la Eu-
caristía. Te adoro con todo mi corazón, 
como al único Dios verdadero. Te amo 
sobre todas las cosas. Te doy gracias 
por todos los beneficios que de Ti he 
recibido. Te pido por todo por todas mis 
intenciones. Te ruego que me ayudes 
en todo lo que necesite. Amén. 

No has tardado ni un minuto.

Padre Jorge Loring 
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DEMOSTRAR LA FE
Pregunta: Si Dios nos ha dado inteligencia es para que la usemos. 
Yo creo que no peco si sólo acepto lo que puedo comprobar.

Lo que dices es una utopía. En la vida tenemos que aceptar montones 
de cosas que no podemos comprobar personalmente. En muchísimas 
cosas tenemos que fiarnos de lo que nos dicen los demás. Tú aceptas la 
existencia de Australia, y no has estado allí. Tú aceptas que de la Tierra 
a la Luna hay 384.000 kilómetros, y no lo has medido.

Tenemos que fiarnos de los demás. Es decir, practicamos la fe humana. 
Y si nos fiamos de lo que dicen los hombres, ¿no nos vamos a fiar de lo 
que ha dicho Cristo-Dios? 

Para fiarme de lo que dice un hombre necesito dos cosas: que sepa lo 
que dice, y que diga lo que sabe. Es decir, que tenga ciencia y veracidad. 
¿Puede haber alguien que supere a Cristo en estas dos cosas?

Por eso los católicos nos fiamos de todo lo que Cristo nos ha trasmitido.

Catholic.net



Una profesora en clase saca de su car-
tera un billete de 20 euros y lo enseña a 
sus alumnos a la vez que pregunta: “¿A 
quién le gustaría tener este billete?”. To-
dos los alumnos levantan la mano.

Entonces la profesora coge el billete y 
lo arruga, haciéndolo una bola. Inclu-
so lo rasga un poquito en una esquina. 
“¿Quién sigue queriéndolo?”. Todos los 
alumnos volvieron a levantar la mano.

Finalmente, la profesora tira el billete al 
suelo y lo pisa repetidamente, diciendo: 

“¿Aún queréis este billete?”. Todos 
los alumnos respondieron que sí.

Entonces la profesora les dijo: “Es-
pero que de aquí aprendáis una 
lección importante hoy. Aunque he 
arrugado el billete, lo he pisado y 
tirado al suelo… todos habéis que-
rido tener el billete porque su valor 
no había cambiado, seguían sien-
do 20 euros.

Muchas veces en la vida te ofen-
den, hay personas que te rechazan y los 
acontecimientos te sacuden, dejándo-
te hecho una bola o tirado en el suelo. 
Sientes que no vales nada, pero recuer-
da, tu valor no cambiará NUNCA para la 
gente que realmente te quiere. Incluso 
en los días en los que sientas que es-
tás en tu peor momento, tu valor sigue 
siendo el mismo, por muy arrugado que 
estés”.

Sabias Moralejas
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CIERRA LAS VENTANAS DE TUS OJOS
Cuando vengas de comulgar y llegues a tu sitio, cierra las ventanas de tus 
ojos. No mires a nadie. No le hagas ese desaire al Señor que acaba de venir 
a tu alma. Atiéndelo como a tu Dios que es. 
Te imaginas que viniera a tu casa un personaje famoso, o simplemente una 
gran amiga, o un familiar…  ¿Te pondrías en la ventana a mirar a quienes 
pasan por la calle mientras él o ella espera a que le atiendas? ¿Verdad que 
no? La atenderías, mantendrías una conversación, le darías las gracias por 
visitarte, mil cosas para hacer agradable esa visita. Y con el Señor… ¿Por 
qué tenemos tantos desaires, tan pocos detalles con Él? Porque todo se 
debe a la gran falta de fe que tenemos.
Cuántas personas que vienen de comulgar se ponen a mirar  a las que van 
y vienen en las filas de comulgantes. ¡Cuánta falta de amor y fe se ven en 
esas personas! Nosotras, adoradoras, amémosle y atendámosle como Él se 
merece, demos ejemplo ante los demás.

Loli
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Este año la fiesta de la Anunciación la 
Iglesia la ha trasladado al día 9, ya que 
el 25 de marzo fue Domingo de Ramos.

«Al sexto mes fue enviado por Dios el 
ángel Gabriel  a una ciudad de Galilea, 
llamada Nazaret, a una virgen despo-
sada con un hombre llamado José, de 
la casa de David; el nombre de la vir-
gen era María.» 

La palabra  “ángel” significa: Un men-
sajero, un mensajero de Dios. Gabriel: 
El que trae buenas noticias, de parte de 
Dios. Una virgen es en la Santa Biblia una 
mujer que no ha cometido impurezas. 

Comprometida en matrimonio (Des-
posada):  Unos meses antes de casar-
se, los novios firmaban un compromiso 
de matrimonio, para que el esposo pu-
diera dedicarse tranquilamente a pre-
parar todo lo necesario para su próxi-
mo hogar, sin peligro de que después la 
prometida ya no se casara con él.

Desposada a un hombre llamado 
José.  En Israel era muy estimado el 
nombre de María. Así se llamaba la 
hermana de Moisés, y en tiempos de 
Jesús este nombre era tan popular, 

que las tres mu-
jeres que estuvie-
ron presentes en 
el Calvario, todas 
tenían el nombre 
de María. Las tres 
Marías.  María es 
un nombre que 
significaba “Seño-
ra” o “Princesa”, 
pero varios auto-
res dicen que en 
Egipto el nombre 
de María proviene 

de dos palabras: “Mar”: la hija preferi-
da, e “ia”: abreviatura de IAVEH: Dios. 
Por lo cual el nombre de María signifi-
ca: La hija preferida de Dios. 

« Y entrando, le dijo: «Salve, llena de 
gracia, el Señor está contigo.»

Salve: En hebreo, Shalon Jalai, o sea: 
¡Yo te saludo. Te felicito. Alégrate! Cada 
vez que rezamos el Avemaría saluda-
mos a la Virgen con el mismo saludo 
con el que la saludó el ángel en el día 
más feliz de su vida, en el día de la 
Anunciación, cuando ella empezó a ser 
Madre de Dios. 

Llena de gracia: La mujer que más 
gracias o favores ha recibido de Dios. 
Llena de gracia quiere decir: la muy 
simpática para Dios. 

El Señor está contigo: Los israelitas 
cuando querían animar a una persona y 
asegurarle que le iban a suceder cosas 
maravillosas le decían: “El Señor está 
contigo”. Es que si Dios está con no-
sotros, ¿quién podrá contra nosotros?. 

«Ella se conturbó por estas palabras, 
y preguntaba qué significaría aquel 
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saludo. El ángel le dijo: «No temas, 
María, porque has hallado gracia de-
lante de Dios ».

No temas: Es una frase que en la San-
ta Biblia se repite muchas veces, diri-
gida hacia las personas que Dios elige 
para sus grandes obras. ¡No temas, 
porque Dios va contigo y te ayudará en 
todo. ¡No temas! «Has hallado gracia 
delante de Dios» «vas a concebir en 
el seno y vas a dar a luz  un hijo, a 
quien pondrás por nombre Jesús.» 

El nombre Jesús significa: el que sal-
va de los pecados». Él será grande y 
será llamado Hijo del Altísimo, y el 
Señor Dios le dará el trono de Da-
vid, su padre; reinará sobre la casa 
de Jacob por los siglos y su reino no 
tendrá fin.»

«María respondió al ángel: ‘¿Cómo 
será esto, puesto que no conozco 
varón? El ángel le respondió: ‘El 
Espíritu Santo vendrá sobre ti y el 
poder del Altísimo te cubrirá con su 
sombra; por eso el que ha de nacer 
será santo y será llamado Hijo de 
Dios... Dijo María: ‘He aquí la esclava 
del Señor; hágase en mí según tu pa-
labra.’ Y el ángel dejándola se fue. »

Y en aquel momento el Hijo de Dios se 
encarnó y se hizo hombre en el vientre 
Santísimo de la Virgen María. Día gran-
de y mil veces bendito en el que Dios se 
vino a vivir entre nosotros.

¡Gracias, Señor, te damos por haber 
asumido nuestra humanidad para 
salvarnos!  

EWTN 

PARA TI ADORADORA
¿Con qué fe visitamos a Jesús en el Sagrario? ¿Con qué amor le recibimos?, 
¿Cómo disponemos nuestra alma y nuestro cuerpo cuando nos acercamos a la 
Comunión? ¿Pensamos con frecuencia que allí, quizás muy cerca, al lado de 
nuestro hogar, habita realmente Dios misericordioso y omnipotente?

Santo Tomás de Aquino, tiene una oración preciosa, que podríamos utilizar para 
decirle a Jesús, presente en la Sagrada Eucaristía, cuando nos acerquemos a 
recibirle: «me acerco como un enfermo al médico de la vida, como un inmundo a 
la fuente de la misericordia, como un ciego a la luz de la claridad eterna, como un 
pobre y necesitado al Señor de cielos y tierra. Imploro la abundancia de tu infinita 
generosidad para que te dignes curar mi enfermedad, lavar mi impureza, iluminar 
mi ceguera, remediar mi pobreza y vestir mi desnudez, para que me acerque a 
recibir el Pan de los Ángeles, al Rey de reyes y Señor de señores con tanta re-
verencia y humildad, con tanta contrición y piedad, con tanta pureza y fe, y con 
tal propósito e intención como conviene a la salud de mi alma».
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Hace algunos años pertenecí a un 
coro, pero por algunas cuestiones lo 
tuve que dejar y dedicarme a otras 
cosas en el campo de la evangeliza-
ción. Sin embargo, he seguido for-
mándome y es por ello que me gus-
taría compartir con vosotros algunos 
puntos para reflexionar y brindar un 
mejor servicio al Señor. El coro en la 
Misa es muy importante, pero lo es 
también conocer el sentido de ésta y 
participar bien.
Debes saber que para estar en un 
coro no solo es importante cantar bo-
nito, también es necesaria la forma-
ción litúrgica. La Misa tiene su for-
ma y secuencia y la Iglesia, además 
de madre, también es sabia maestra 
pues tiene casi dos mil años guián-
donos hacia el camino correcto para 
nuestra santificación. La Iglesia es 
quien enseña de qué forma se debe 
llevar a cabo un acto litúrgico. Os 
comparto aquí algunos puntos que a 
veces se nos pasan a quienes forman 
(o formamos en algún momento) par-
te de un coro parroquial.
1. La Misa lleva su propio tiempo, 
no el nuestro.-  La Instrucción Gene-
ral del Misal Romano nos dice en su 
número 37 que hay cantos que son 
en sí mismos ritos, como por ejem-
plo el “Gloria”, “el salmo respon-

sorial”, el “Aleluya”, el “Santo” y 
algunos otros. También este mismo 
número explica que hay cantos que 
acompañan un rito, como lo son el 
canto de entrada, de la presentación 
de las ofrendas y el de comunión. El 
coro debe respetar estos tiempos 
y no extender los cantos más de lo 
necesario.
El canto de entrada, por ejemplo, tie-
ne la función de acompañar la proce-
sión de entrada de los ministros (Cf. 
IGMR, 47). Entonces pues, debe ex-
tenderse lo que dura la procesión de 
los ministros y la incensación del altar 
(cuando la hay). Una vez terminado 
este rito, el canto de entrada debe 
concluir, evitando añadir estrofas in-
necesarias.
Otro ejemplo es el canto de comu-
nión: debe durar lo que dura la dis-
tribución de la comunión a los fieles, 
no debe prolongarse hasta la purifica-
ción de los vasos sagrados.
2. No todo canto es litúrgico.- Hay 
cantos sumamente bonitos y que sue-
nan muy ad hoc a la situación o inclu-
so al Evangelio, sin embargo nuestra 
tarea como coro es la de investigar si 
lo que cantamos es apropiado para la 
liturgia. La Iglesia nos da una pauta 
para discernir esto en el documento 
titulado Musicam Sacram en el núme-
ro 4 y dice:
“Se entiende por música sagrada 
aquella que, creada para la celebra-
ción del culto divino, posee las cua-
lidades de santidad y de perfección 
de formas, de aquí podemos inferir 
que para que un canto sea apropiado 
para la liturgia debe haber sido escri-
to en música y letra para la celebra-
ción” (MS, 4).
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Entonces debemos evitar cantos que, 
aun siendo católicos, no hayan tenido 
esta finalidad e intención a la hora de 
ser creados, y cantos de otras deno-
minaciones del cristianismo. Hay infi-
nidad de cantos al alcance de todos 
que pueden ir supliendo los no litúrgi-
cos que tienes en tu repertorio.
3. El canto debe ser fiel al texto 
que presenta.- No porque un canto 
diga “Gloria a Dios”, o “Aleluya”, o 
“Cordero de Dios” significa que se 
puede usar en la Santa Misa. El can-
to debe ser fiel al texto que presenta, 
por ejemplo:
“Gloria a Dios en el cielo, y en la tierra 
paz a los hombres que ama el Señor. 
Por tu inmensa gloria te alabamos, 
te bendecimos, te adoramos, te glo-
rificamos, te damos gracias, Señor 
Dios, Rey celestial... (y así hasta el 
final del Gloria).
Nosotros no podemos modificar 
oraciones antiquísimas de la Igle-
sia para que el canto suene mejor 
o más bonito  (cfr.  Sacrosanctum 
Concilium, 121). Si algún canto en tu 
repertorio no es fiel al texto original de 
la oración, busca suplirlo con alguno 
que sí lo sea.
4. No existe canto para el rito de la 
paz.- En agosto del 2014 la Congre-
gación para el Culto Divino y la Dis-
ciplina de los Sacramentos expidió 
un documento titulado  El Significado 
Correcto del Rito de la Paz en don-
de se pide expresamente en el sexto 
punto: “De todos modos, será ne-
cesario que en el momento de dar-
se la paz se eviten algunos abusos 
tales como: La introducción de un 
“canto para la paz”, inexistente en 
el Rito romano” porque el rito de la 
paz debe ser un momento breve que 

no distraiga a la asamblea de quien 
es importante y en ese momento se 
encuentra en el altar.
5. El Cordero de Dios comienza 
cuando el sacerdote fracciona el 
pan.-  Este canto no acompaña la 
paz, este canto acompaña la fracción 
del pan. La IGMR (Instrucción Gene-
ral del Misal Romano) nos dice en el 
número 83: “La invocación acompaña 
la fracción del pan, por lo que puede 
repetirse cuantas veces sea necesa-
rio hasta cuando haya terminado el 
rito. La última vez se concluye con las 
palabras danos la paz”.
6. No basta solo con que nuestro 
cuerpo esté presente.- A veces a 
quienes pertenecemos a un ministe-
rio de música o coro parroquial se nos 
olvida que también participamos en la 
Eucaristía. No por estar atrás del tem-
plo o al lado nos podemos distraer o 
hacer otras cosas, pues el milagro 
de amor más grande ocurre frente 
a nosotros. Además, si es domingo 
el precepto es “oír Misa entera to-
dos los domingos”, no solamente 
estar presente. Participa no solo can-
tando sino también oyendo a Dios en 
el Evangelio y la homilía, si ya has lo-
grado esto ayuda a otros a que tam-
bién lo hagan.
7. Somos servidores de la Iglesia, 
no estrellas.- De seguro esto ya lo 
sabéis, pero creo necesario y pruden-
te mencionarlo. El servicio que presta 
el coro debe llevarse a cabo con hu-
mildad, pues no estamos ahí porque 
somos los mejores ni porque desea-
mos sobresalir. Recuerda, el centro 
en la Misa es Cristo, no nuestra 
voz.  Debemos buscar servir, no so-
bresalir ni ser aplaudidos (mucho me-
nos dentro de la Misa) pues los dones 
que tenemos son dados gratuitamen-
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te por Dios y debemos ponerlos al 
servicio del otro para gloria de Dios.
Con estos consejos no pretendo im-
poner mis ideas sino mostrar qué es 
lo que enseña la Iglesia, quien es 
increíblemente sabia… ¡muchísimo 
más que nosotros! Tampoco preten-
do motivar la deserción del coro sino 

todo lo contrario: motivar a crecer y 
brindar un mejor servicio. Os invito a 
leer los documentos aquí citados y 
a compartirlos con otros. No olvidéis 
que “en el trato que le demos a la li-
turgia se decide el destino de la fe y 
de la Iglesia” (J. Ratzinger).

Bernardo Dueñas Moreno - Catholic-link 

UNA ORACIÓN EN CADA DEDO
Esta oración la escribió nuestro Papa Francisco, cuando era Arzobispo 
de Buenos Aires.

1.- El pulgar es el más cercano a ti. Así que empieza  orando por quienes 
están más cerca de ti. Son las personas más fáciles de recordar. Orar 
por nuestros seres queridos es “una dulce obligación.”

2.- El siguiente dedo es el índice. Ora por quienes enseñan, instruyen 
y sanan.  Esto incluye a los maestros, profesores, médicos y sacer-
dotes.  Ellos necesitan apoyo y sabiduría para indicar la dirección 
correcta a los demás, Tenlos siempre presentes en tus oraciones.

3.- El siguiente dedo es el más alto. Nos recuerda a nuestros líderes. Ora 
por el presidente, los congresistas, los empresarios y los gerentes.  
Estas personas dirigen los destinos de nuestra patria y guían a la 
opinión pública. Necesitan la guía de Dios.

4.- El cuarto dedo es nuestro dedo anular. Aunque a muchos les sor-
prenda, es nuestro dedo más débil, como te lo puede decir cualquier 
profesor de piano. Debe recordarnos orar por los más débiles, con 
muchos problemas o postrados por las enfermedades. Necesitan tus 
oraciones de día y de noche.  Nunca será demasiado lo que ores por 
ellos.  También debe invitarte a orar por los matrimonios.

5.- Y, por último, está nuestro dedo meñique, el más pequeño de todos 
los dedos, que es como debemos vernos ante Dios y ante los demás. 
Como dice la Biblia “los últimos serán los primeros”.  Tu meñique debe 
recordarte orar por ti. Cuando ya hayas orado por los otros cuatro 
grupos verás tus propias necesidades en la perspectiva correcta y 
podrás orar mejor por las tuyas.
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Madre mía, estoy contenta de caminar 
tomada de tu mano, porque así todo se 
me hace más fácil y voy segura por el 
camino de mi vida en la tierra, sabiendo 
que tú siempre estás a mi lado y que no 
me sueltas de la mano, aunque a veces 
me sienta como abandonada por ti. Solo 
es como un juego de tu amor que quiere 
que te busque para, al encontrarte nue-
vamente, te abrace y me una más a ti. 
A veces tengo miedo, Madre, porque no 
sé qué me espera en el futuro. Pero des-
pués pienso que tú también estarás en 
ese futuro y que me consolarás si debo 
pasar por alguna enfermedad o prueba, 
y sé que tu mano cariñosa y dulce enju-
gará mi llanto o aliviará mi dolor. ¡Qué 
suerte Madre que te tengo conmigo! Je-
sús también te tuvo al pie de su Cruz y 
se consoló viéndote y teniéndote cerca-
na. Yo, con mayor razón, puedo esperar 

que tú estarás siempre conmigo, y especialmente en el momento de la prueba y 
de la angustia. Te amo, Madre querida.

Página Stma. Virgen.

En el libro de la Sabiduría, hay un fragmento que dice: “Invoqué al Señor y 
vino sobre mí el Espíritu de la Sabiduría”.

¿Habéis invocado al Espíritu Santo pidiéndole la Sabiduría? ¿Cuántas ve-
ces? Algunas quizás haya pedido la sabiduría para hacer bien las exámenes 
o alguna otra cosa, pero… ¿alguna vez la habéis pedido para conocer y amar 
más a Dios?

Vosotras tenéis cada una en vuestro interior la respuesta. ¿Es satisfactoria? 
O por el contrario ¿reconocéis que no habéis hecho nunca tal petición a la Mi-
sericordia divina de Dios? ¡No sabéis muy bien, lo mucho que habéis perdido!

“Pedid y se os dará…” ¡Cómo se olvidan las palabras del Evangelio! Y es que 
tenemos más apego a las cosas terrenas, que a las espirituales, ya que todos 
sabemos pedir salud, prosperidad, colocaciones y alivio de toda clase de su-
frimientos y dolores, pero nos hemos olvidado de pedir la gracia del perfecto 
amor de Dios; y eso es ¡a lo que todos debemos llegar… ¡Al amor perfecto!

Del libro de Aniceta (Adoradora ya fallecida)
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SEÑOR JESUCRISTO
¡Gracias!, porque al romper
la piedra del sepulcro
nos trajiste la vida verdadera,
no sólo un trozo más de esto
que los hombres llamamos vida,
sino la vida inextinguible,
la zarza ardiendo sin consumirse,
la misma vida que vive Dios.

¡Gracias!, por esta vida eterna 
que nos hace inmortales; 
gracias porque al resucitar 
inauguraste la nueva humanidad 
y nos pusiste en las manos 
este milagro de ser hombres y
más,  esta alegría de sabernos 
partícipes de tu triunfo.

¡Gracias!, porque resucitaste no
solo con tu alma, también con tu
carne, porque regresaste de la
muerte trayendo tus heridas,
porque dejaste a Tomás poner su 
mano en tu costado
y comprobar que el Resucitado es
el mismo que murió en la cruz.

¡Gracias!, por explicarnos que el dolor no puede amordazar el alma,
que cuando sufrimos estamos resucitando,
que el dolor no es un fallo de tus manos creadoras,
que el llanto y las heridas son compatibles con la resurrección.
Ahora, que has resucitado, sabemos que eres uno de nosotros sin dejar de ser Dios.

P. José Luis Martín Descalzo

“No pienses que lo que conmueve a tu Dios sea el gran número de ora-
ciones. Lo que lo mueve es la manera cómo le habláis. Sed irresistibles 
por el amor, por el abandono, por la humildad; pues cuando vosotros le 
pedís un pan, El no os va a dar una piedra, sino una ración doble.. . Sé 
audaz en tus deseos de amar, en tus tendencias a avanzar.”  

 (El y yo)
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Santa Faustina, en su corta vida 
(33 años), y aquejada en sus 
últimos días por la tuberculosis, 

tuvo encuentros cercanos con el do-
lor, la pasión y la entrega de Cristo.
Faustina nació en el seno de una fa-
milia campesina en Glogowiec, Polo-
nia, el 25 de agosto de 1905, y falleció 
el 5 de octubre de 1938.  De Faustina 
se dice que apenas contó con un año 
y medio de estudios escolares. De 
hecho, muchas mujeres no conocían 
más que los oficios domésticos.
A los 9 años hizo la Primera Comu-
nión en la iglesia de San Casimiro. 
Antes de entrar en el convento traba-
jó en 1919 como sirvienta y en 1922 
como tendera.  Al finalizar este traba-
jo marchó a Varsovia con la intención 
de entrar en el convento pero la supe-
riora le encomendó reunir una peque-
ña dote para su ajuar, lo que la llevó 
entonces a trabajar como sirvienta 
por un año, hasta 1925.
A los 18 años pidió a sus padres 
permiso para entrar en un convento, 
el cual le negaron. Después de esa 
negativa decidió entregarse a las va-
nidades de la vida, aunque su alma 
en nada encontraba satisfacción. Las 

continuas llama-
das de Dios resul-
taban para ella un 
tormento. 
“¿Hasta cuándo, 
Faustina”?
Ella misma cuenta 
que al ir a un baile 
con su hermana 
Josefina tuvo una 
experiencia que 
marcó su vida. 
Mientras todos se 
divertían ella su-

fría y sentía gran tristeza en el alma. 
Al estar bailando pudo ver a Jesús 
parado junto a ella, martirizado, des-
pojado de sus vestiduras y cubierto 
de llagas dejándole este mensaje: 
“¿Hasta cuándo me harás sufrir, has-
ta cuándo Me engañarás?”
Este suceso la hizo salir de la fiesta 
para dirigirse a la catedral más cer-
cana, siendo la de San Estanislao de 
Kostka; al llegar pidió al Señor que le 
dijera qué era lo que debía de hacer. 
Luego de oración profunda y de pe-
dir perdón cuenta que escuchó estas 
palabras: “Ve inmediatamente a Var-
sovia; allí entrarás en un convento”.
La pobreza de Faustina Kowalska era 
extrema, hasta el punto de no poder 
acceder a ningún convento. Final-
mente se dirigió a la Casa Madre de 
la Congregación de las Hermanas de 
Nuestra Señora de la Misericordia 
donde por fin fue atendida, y tras un 
año de ahorro para poder contar con 
un ajuar, pudo entrar en agosto de 
1925 como postulante.
Semanas después de su entrada al 
convento tuvo tentaciones de aban-
donar, pero según sus memorias nue-



vamente el Señor se presentó en su 
celda pidiéndole que no lo hiciera. En 
este convento trabajó en la cocina, y 
fue encargada de limpiar el cuarto de 
otra religiosa y de cuidarla durante su 
enfermedad.
A principios de 1926, la enviaron al 
noviciado en Józefów, en Cracovia, 
para terminar su postulantado, y el 30 
de abril tomó el hábito religioso como 
novicia con el nombre de Sor 
María Faustina del Santísimo 
Sacramento.
 El 22 de febrero de 
1931, Sor Faustina dijo 
tener la primera reve-
lación de la Divina 
Misericordia. La es-
cena de dicha reve-
lación y las palabras 
que escuchó de 
Jesús están plas-
madas en su diario. 
Según cuenta, entre 
otras cosas Jesús pi-
dió que pintase una 
imagen suya.
Ante la propuesta se re-
quirió los servicios del pin-
tor Eugenio Kazimiroski que 
realizó el retrato siguiendo las 
instrucciones de sor Faustina. Esta 
imagen fue presentada y venerada 
públicamente en Ostra Brama (Vilna, 
Lituania) entre el 26 y el 28 de abril 
de 1935 y fue la primera imagen pin-
tada del Señor de la Misericordia.
Pero la imagen que se hizo famosa 
en el mundo entero fue la pintada por 
Adolf Hyla, ofrecida como agradeci-
miento por la salvación de su familia 
de la Segunda Guerra Mundial, para 
el Santuario de la Divina Misericor-
dia. Fue pintada en 1943, cinco años 
después de la muerte de Faustina.

Santa Faustina escribió un diario en 
el que recogió los mensajes que reci-
bió de Jesús. De aquí surgió la devo-
ción a la Divina Misericordia. 
En los últimos años de su vida au-
mentaron los sufrimientos interiores 
de tipo espiritual, y las dolencias del 
cuerpo: se desarrolló la tuberculosis 
que atacó sus pulmones y sistema 

digestivo. A causa de ello se le in-
ternó dos veces en el hospi-

tal de Pradnik, por varios 
meses. Falleció a los 

33 años, de los cua-
les 13 los vivió en el 
convento.

Veintisiete años 
después de la 
muerte de Faus-
tina comenzó el 
proceso de ca-
nonización.  El 
18 de abril de 
1993, día de la 
Fiesta de la Di-

vina Misericordia 
(Segundo Domin-

go de Pascua), 
Juan Pablo II declaró 

beata a Sor Faustina 
frente a una multitud de 

devotos de la Divina Miseri-
cordia en la plaza de San Pedro 

en Roma. Fue canonizada el 30 de 
abril de 2000, segundo domingo de 
Pascua, día de la Divina Misericordia.
El 2011 se le dirigió una carta a Bene-
dicto XVI solicitando la apertura del 
dossier que estudie la posibilidad de 
proclamar a María Faustina Kowals-
ka doctora de la Iglesia.
Curiosamente, con Faustina se cierra 
un ciclo de revelaciones misteriosas 
de la Pasión. De hecho, ya no se le 
presenta el Cristo sangrante sino el 
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resucitado, el Misericordioso, el que 
pide reparación por las ofensas. Es el 
Cristo del Domingo de la Misericordia.
En su diario, Faustina escribió que 

Jesús le dijo:
«Toda alma que cree y tiene confian-
za en mi Misericordia, la obtendrá. 
La última tabla de salvación es recu-
rrir a mi Misericordia. Yo soy el amor 
mismo y la misma misericordia. Las 
almas que veneran mi misericordia, 
brillarán con un resplandor especial 
en la vida futura. Ninguna de ellas irá 
al fuego del Infierno. Defenderé, de 
modo especial, a cada una, en la hora 
de la muerte.»
«A las almas que propagan la devo-
ción a mi Misericordia, las protejo du-
rante toda su vida, como una madre 
cariñosa a su hijo recién nacido. A la 
hora de la muerte, no seré para ellos 

Juez, sino su Salvador Misericordio-
so.»
«Que no tema acercarse a Mí el alma 
débil, pecadora. Aunque tuviera más 
pecados que granos de arena hay 
en la tierra, todo desaparecerá en el 
abismo de Mi Misericordia.»
«No puedo castigar, aún al pecador 
más grande, si él suplica mi Compa-
sión; sino que lo justifico en mi inson-
dable e impenetrable Misericordia. 
Quien no quiera pasar por la puerta 
de mi Misericordia, tendrá que pasar 
por la puerta de mi Justicia. Quien re-
zare la coronilla “una sola vez”, ten-
drá, a la hora de su muerte, mi Mise-
ricordia infinita. Cuando una persona 
exalta mi Bondad, Satanás tiembla y 
huye, lleno de rabia, al fondo del In-
fierno.»

Prensa libre 
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Me sorprendió gratamente. En un 
mismo día de trasiego por Madrid, en 
el que hube de tomar varios taxis, vi 
que en dos de ellos había colgado un 
rosario en lugar preferente y muy vi-
sible. Pregunté a los taxistas por qué 
llevaban allí el rosario. Las respues-
tas no se hicieron esperar:
¿Dónde quiere usted que lo lleve? me 
dijo uno.
No, si me parece muy bien. Pero 
sospecho que esto le habrá costado 
aguantar alguna que otra sonrisita 
irónica, le contesté.
Pues mire qué le digo. Ciertamente, 
algunos gamberros han comentado 
entre sí en el asiento de detrás mi 
ocurrencia. Piense que lo llevo ahí 
más de diez años, y en tanto tiempo 
han subido al taxi miles de personas, 
de todas las ideologías y educacio-
nes. Pero le aseguro que si alguno 
me hubiera dicho a mí directamente 
algo contra el rosario o contra la Vir-

gen, se hubiera acordado 
para toda su vida. No me 
gusta que se juegue con las 
cosas sagradas y tengo de-
recho a pensar como quiera 
y a no esconder mi fe y mi 
devoción a la Virgen. Yo no 
me meto con nadie. Y el que 
se meta conmigo por mi fe, 
«no le arriendo las ganan-
cias». Lo menos que haría 
sería decirle: bájese usted 

y tome otro taxi que no lleve rosario. 
¿Ofendo yo a alguien con llevarlo?
Así me gusta, hombre. Que la Vir-
gen acoja con su bondad de Madre 
el buen corazón y la valentía que de-
muestra.
El otro taxista me explicó que se ha-
bía encontrado el rosario en la parte 
trasera del coche, sin duda olvidado 
por algún cliente. Y lo puso en el lu-
gar de honor del taxi. Así, si alguna 
vez vuelve a subir el que lo perdió, 
lo reconocerá y se lo podré restituir. 
Y mientras tanto, ahí va haciendo al-
gún bien: a mí me recuerda muchas 
cosas buenas y, a los que suban, les 
dice que en este taxi se ha de respe-
tar al Señor y a la Virgen. Ah, y conste 
que por esto no soy más santo que 
los demás. Pero, esto sí, ganas no 
me faltan y por lo menos doy testimo-
nio de mi fe.

 Fr. José A. M. Puche, O.P 

Nada puede pasarme que Dios no quiera. Y todo lo que Él quiere, por 
muy malo que nos parezca, es en realidad lo mejor. (Santo Tomás Moro)
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Dejáis a un lado el Mandamiento de 
Dios, para aferraros a las tradiciones 
de los hombres. Hemos hablado de 
las devociones populares y cómo nos 
pueden ayudar, pero no olvidemos 
que es un medio para un fin que es 
encontrarse con el Señor, y que las 
tradiciones tienen su valor pero no 
son tan importantes como el encuen-
tro con el amor de Cristo.
Es posible que en España nos esté 
pasando una cosa: que se están 
descristianizando las fiestas cris-
tianas.  A lo mejor una ciudad cele-
bra un patrón o una patrona y quizás 
el Ayuntamiento ya ni pone actos re-
ligiosos, todo son verbenas y cosas 
paganas. Está pasando, incluso, en 
las navidades, comuniones, bodas… 
Los hemos convertido en ocasión de 
gastos, incluso de ofender a Dios con 
cosas hasta muy terribles.
¿Qué nos está pasando? Que esta-
mos tan apegados a las tradiciones, a 
las costumbres, incluso a lo que esté 
de moda. En las bodas tirar comida… 

¡es terrible!, nos olvidamos del 
Mandamiento de Dios.
Que importante es recristianizar 
las fiestas cristianas, las tradi-
ciones y costumbres cristianas, 
porque si no, dejamos a un lado 
el Mandamiento de Dios.
Todos los ayuntamientos 
e instituciones públicas se 
aprovechan de fenómenos 
culturales, España está muy 
vinculada a la fe y al cristia-

nismo porque la historia de España 
siempre está identificada con la fe, 
pero … ¡qué pena cuando verdade-
ramente no se nos reconoce!; es más 
se nos invita a olvidar esa dimensión 
espiritual de las fiestas. Cuánta gen-
te en las navidades pasadas: cuánto 
comer, cuánto vestir, cuánto hemos 
gastado… pero estar con Dios y ado-
rar al Niño… comprender que Dios ha 
querido acercarse a nosotros …pues 
nada de nada.
Que no nos pase como a los fariseos 
en tiempos de Jesús, que a lo mejor 
eran muy cuidadosos con ciertos ri-
tuales y tradiciones que son verdade-
ramente humanas, que no nacen de 
la Sagrada Escritura, que no nacen 
de la voluntad de Dios, se han olvida-
do del contenido. Nos hemos queda-
do en el medio, pero nos hemos olvi-
dado del fin, el encuentro con Cristo, 
con la misericordia de Dios; y que ese 
encuentro nos haga tener más miseri-
cordia con los demás.

P. Jesús Higueras

La conciencia que no quiere reconocer sus faltas deja a la persona a 
merced de su propio capricho. 

Del libro: Hablar con Dios
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Habréis observado que en el cuadro precedente no aparece 2ª semana de Pascua 
ni Domingo II. El domingo día 8 sería el II domingo, pero se cumplen exactamente 
ocho días después de la Pascua y la salmodia y oraciones son las de la octava.

La liturgia de la Cincuentena Pascual es muy rica, pero hemos de esforzarnos un 
poco para que también sea solemne, serena y participada por todas. Para ello, las 
Responsables del Turno deberán preparar previamente la Celebración buscando 
CINCUENTENA PASCUAL (pág. 263 y *231), seguir las indicaciones de la letra 
roja y explicarlo bien a todas en la Reunión previa para que la Celebración no se 
convierta para la mayoría en un intento de encontrar a tiempo lo que está leyendo 
una minoría.

Orientaciones para la
realización de la Vigilia

• Tiempo litúrgico:  TIEMPO PASCUAL
• Liturgia de las Horas: ¿Qué semana nos toca?

Domingo I

Del 14 al 20

Dias 1 al 13

Del 21 al 27

3ª semana de Pascua Domingo III

4ª semana de Pascua

Octava de Pascua

Domingo IV

Del 28 al 30 Manual pág. 47 y 263 ss. 
(*29 y 231 ss.)

Manual pág. 131 y 263 ss.  
(*111 y 231 ss.)

Manual pág. 171 y 263 ss. 
(*151 y 231 ss.)

5ª semana de Pascua

Vísperas. Manual pág. 263 ss. (*231 ss.)
Vigilia. Manual: Himno pág. 276 (*245) Salmodia pág 60 (*42)
Laudes. Manual pág. 76 y 277 ss. (*57 y *246 ss)

Recordemos cantar gozosamente ¡¡ALELUYA!! 

y saludar a María con el Regina caeli
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“En la noche de Pascua reviviremos 
el sugestivo rito de encender el ci-
rio pascual: la luz que proviene del 
«fuego nuevo» poco a poco disipará 
la oscuridad e iluminará la asamblea 
litúrgica. «Que la luz de Cristo, resuci-
tado y glorioso, disipe las tinieblas de 
nuestro corazón y de nuestro espíri-
tu», para que todos podamos vivir la 
misma experiencia de los discípulos 
de Emaús: después de escuchar la 
Palabra del Señor y de alimentarnos 
con el Pan eucarístico nuestro cora-
zón volverá a arder de fe, esperanza 
y caridad.” (Mensaje del Papa Fran-
cisco para la Cuaresma del 2018).

La luz es fuerza que vence la os-
curidad, orientación en medio de la 
tormenta, seguridad para nuestros 
miedos. La Pascua -la vida que triun-
fa- es agua que sacia la sed de tan-
tas personas ansiosas de encontrar 
un sentido pleno a su existencia. Su 
anticipo fue el pozo de la Samaritana 
(Jn 4, 5 ss.): es posible encontrar un 

agua que realmente calme nuestras 
ansias… ¿pero cómo? ¿dónde en-
contrarla? Sin duda: en el sepulcro 
vacío.

La resurrección de Cristo es un acon-
tecimiento real que tuvo manifesta-
ciones históricamente comprobadas. 
Los Apóstoles dieron testimonio de lo 
que habían visto y oído. Hacia el año 
57 San Pablo escribe a los Corintios: 
«Porque os transmití en primer lugar 
lo mismo que yo recibí: que Cristo 
murió por nuestros pecados, según 
las Escrituras; que fue sepultado y 
que resucitó al tercer día, según las 
Escrituras; y que se apareció a Cefas, 
y después a los doce» (1 Co 15,3-5).

Es el sepulcro vacío: aquello que 
creían el punto final de la historia de 
Jesús, el callejón sin salida al que 
nuestros pecados habían conducido 
irremediablemente nuestra sociedad. 
Pero está vacío… Así se lo encuen-
tran Juan y Pedro, las mujeres, Ma-
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ría Magdalena. ¿Qué ha sucedido? 
Que la noche se ha transformado en 
día, que la muerte ha sido vencida. 
La Pascua se ha convertido en ca-
mino… ¡Id a Galilea! (Mc 16, 7): Que 
el Resucitado vaya “por delante” de 
sus discípulos -para sacarlos de sus 
sepulcros de increencia, esto es de 
la muerte, y para abrir a toda la hu-
manidad el camino de la vida- es el 
acontecimiento desde el que se pue-
de reconocer el sepulcro (símbolo 
de la muerte) como vacio: ya que la 
muerte, al ser vencida por el Resuci-
tado ha perdido el aguijón.

Es el propio papa Francisco el que 
nos enseña qué significa Galilea en 
la vida del creyente: “Ir a Galilea sig-
nifica recuperar la memoria de aquel 
momento en que sus ojos se cru-
zaron con los míos. En el momento 
en que me ha hecho sentir que me 
amaba… Galilea es el lugar de la 
primera llamada, donde todo empe-
zó. Volver allí, volver al lugar de la 
primera llamada. Jesús pasó por la 
orilla del lago, mientras los pesca-
dores estaban arreglando las redes. 
Los llamó, y ellos lo dejaron todo y 
lo siguieron (cf. Mt 4,18-22). Volver a 
Galilea quiere decir releer todo a par-
tir de la cruz y de la victoria. Releer 
todo: la predicación, los milagros, la 
nueva comunidad, los entusiasmos y 
las defecciones, hasta la traición; re-
leer todo a partir del final, que es un 
nuevo comienzo, de este acto supre-
mo de amor. También para cada uno 
de nosotros hay una «Galilea» en el 
comienzo del camino con Jesús. «Ir 
a Galilea» tiene un significado boni-
to, significa para nosotros redescubrir 

nuestro bautismo como fuente viva, 
sacar energías nuevas de la raíz de 
nuestra fe y de nuestra experiencia 
cristiana. Volver a Galilea significa 
sobre todo volver allí, a ese punto in-
candescente en que la gracia de Dios 
me tocó al comienzo del camino. Con 
esta chispa puedo encender el fuego 
para el hoy, para cada día, y llevar ca-
lor y luz a mis hermanos y hermanas. 
Con esta chispa se enciende una 
alegría humilde, una alegría que no 
ofende el dolor y la desesperación, 
una alegría buena y serena.” (Homi-
lía de la Vigilia Pascual de 2014).

Luz, vida, testimonio, celebración… 
¡Iglesia! Por eso ANFE, en cada vi-
gilia, representa esa Galilea que 
todo el mundo necesita. Ese lugar 
donde sentirte acogido, escuchado, 
sanadas tus heridas, reconfortado 
de tantas batallas. Nuestras noches 
de adoración testimonian que el se-
pulcro está vacío ¡que hay esperan-
za! que nuestras muertes, fracasos, 
decepciones no constituyen la última 
palabra. Pero para eso necesitamos 
la luz. La misma que ha iluminado la 
oscuridad de aquella noche transfor-
mada en santa por la resurrección de 
Cristo. Esa noche que da sentido a 
cada Vigilia: noches de luz, de vida, 
esperanza, compromiso, fe, testimo-
nio… ¡esa es nuestra vocación! Mu-
jeres de esperanza, llamadas a ser 
luz, sal, levadura, alegría de la Resu-
rrección.

Nuestra vocación es esa: testimoniar, 
vivir con intensidad nuestra vocación 
adoradora, contagiar la alegría de es-
tar muy cerca del Dios de la Pascua, 
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¡de ser sus amigas! No es tanto na-
rrar lo sucedido, sino hacerlo vida con 
obras concretas, igual que en los pri-
meros tiempos apostólicos. El Nuevo 
Testamento no describe la Resurrec-
ción de Jesús en su realización. Re-
fiere sólo los testimonios de aquellos 
a quienes Jesús en persona encontró 
después de resucitar. Los tres Evan-
gelios sinópticos nos relatan que ese 
anuncio –“¡Ha resucitado!”– es pro-
clamado inicialmente por unos ánge-
les. Es por tanto un anuncio que tiene 
origen en Dios; pero Dios lo confía en 
seguida a sus “mensajeros” para que 
lo transmitan a todos. Y así son estos 
mismos ángeles los que invitan a las 
mujeres, llegadas de buena mañana 
al sepulcro, a que vayan en seguida 
a decir a los discípulos: “Ha resucita-
do de entre los muertos e irá delante 
de vosotros a Galilea; allí le veréis” 
(Mt 28,7). De esta forma, mediante 
las mujeres del Evangelio, ese man-

dato divino alcanza a todos y a cada 
uno para que, a su vez, transmitan a 
otros, con fidelidad y con valor, esta 
misma noticia: una noticia bella, ale-
gre y portadora de alegría. Sí, queri-
dos amigos, nuestra fe se funda en 
la transmisión constante y fiel de esta 
“buena noticia”.

Así lo expresaba el papa Benedicto 
XVI en la Pascua de 2010:

Sí, queridos amigos, nuestra fe se 
funda en la transmisión constante y 
fiel de esta “buena noticia”. […] Cada 
discípulo de Cristo, también cada uno 
de nosotros, está llamado a ser testi-
go. Éste es el preciso, comprometido 
y emocionante mandato del Señor re-
sucitado. La “noticia” de la vida nue-
va en Cristo debe resplandecer en 
la vida del cristiano, debe ser viva y 
operante en quien la lleva, realmente 
capaz de cambiar el corazón, toda la 
existencia.”

Cuestionario para la oración personal

1.- ¿Cómo vivo ser una mujer de la Pascua? ¿Cómo testimonio esta realidad 
tan profunda de mi existencia? ¿Soy consciente de que soy una prueba 
viviente de que Jesús ha resucitado por mis obras y entrega?

2.- ¿Son nuestras vigilias esa Galilea donde el Señor Resucitado nos espera, 
nos habla, nos infunde su Espíritu? ¿Cuidamos y preparamos las vigilias? 
¿Contagiamos la alegría de ser ANFE? ¿Invitamos a más mujeres a que 
descubran esta vocación? ¿Nos pueden nuestros miedos e incertidum-
bres?

3.- María es madre de la resurrección: ¿Cómo la hacemos más presente en 
Pascua en nuestros turnos?
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En aquellos días, Pedro tomó la palabra y dijo: Jesús de Nazaret, ungido 
por Dios con la fuerza del Espíritu Santo, pasó haciendo el bien y curando 
a los oprimidos por el diablo, porque Dios estaba con Él.

Nosotros somos testigos de todo lo que hizo en Judea y en Jerusalén. Lo 
mataron colgándolo de un madero. Pero Dios lo resucitó al tercer día y nos 
lo hizo ver, no a todo el pueblo, sino a los testigos que Él había designado: 
a nosotros, que hemos comido y bebido con Él después de la resurrección.

Nos encargó predicar al pueblo, dando solemne testimonio de que Dios lo 
ha nombrado juez de vivos y muertos.

Todo el mundo estaba impresionado por los muchos prodigios y signos 
que los apóstoles hacían en Jerusalén.

Los creyentes vivían todos unidos y lo tenían todo en común; vendían po-
sesiones y bienes y lo repartían entre todos, según la necesidad de cada 
uno. A diario acudían al templo todos unidos, celebraban la fracción del 
pan en las casas y comían juntos alabando a Dios con alegría y de todo 
corazón.

Para la oración litúrgica

1ª Lectura:He 10, 37-42. 2, 43-46

(Pausa para meditar la lectura)

Monición: Llamados a ser testigos.

La “noticia de la vida nueva en Cristo debe resplan-
decer en la vida del cristiano, también ahora, en 
pleno siglo XXI.

Responsorio:
Todos.-  Invocamos tu nombre, Señor, contando tus maravillas. 
Salmista.- Cantad al Señor un cántico nuevo.
Todos.- Contando sus maravillas.
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Monición: :¿Qué ves en la noche?
 El Pregón Pascual es el canto más hermoso a la noche en la perspec-

tiva de la  Luz. Así nuestra fe. Así nuestra vida.
Estas son las fiestas de Pascua, en las que se inmola el verdadero cordero, 
cuya sangre consagra las puertas de los fieles.
Esta es la noche en que, por toda la tierra, los que confiesan su fe en Cristo 
son arrancados de los vicios del mundo y de la oscuridad del pecado, son 
restituidos a la gracia y son agregados a los santos.
Esta es la noche en que, rotas las cadenas de la muerte, Cristo asciende 
victorioso del abismo. ¿De qué nos serviría haber nacido si no hubiéramos 
sido rescatados?
¡Qué asombroso beneficio de tu amor por nosotros! ¡Para rescatar al escla-
vo, entregaste al Hijo! Necesario fue el pecado de Adán, que ha sido borrado 
por la muerte de Cristo. ¡Feliz culpa que mereció tal Redentor!
¡Qué noche tan dichosa! Sólo ella conoció el momento en que Cristo resuci-
tó de entre los muertos.
Esta es la noche de la que estaba escrito: “Será la noche clara como el día, 
la noche iluminada por mi gozo”.
¡Qué noche tan dichosa en que se une el cielo con la tierra, lo humano con 
lo divino!

2ª Lectura: Del Pregón Pascual

Las seis páginas de orientaciones para la realización de la vigilia son en-
viadas mensualmente por el Consejo Nacional

Responsorio:
Todos.-  Vi los cielos nuevos y la tierra nueva. 
Salmista.- Proclamad las hazañas del que os llamó a entrar en su luz 

maravillosa.
Todos.- La tierra nueva. 

(Pausa para meditar la lectura)
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CÓRDOBA
24 HORAS DE ADORACIÓN 
A JESÚS SACRAMENTADO

La Adoración Nocturna Masculina organiza 24 horas de adoración, en la igle-
sia de San Pablo, el sábado día 14. Como todos los años hemos sido invita-
das, por lo que, Anfe cubrirá la adoración de 20 a 21 horas. A las 19:50 queda-
remos en la puerta lateral para entrar todas juntas.

Los días 7 y 8 de este mes, se reúne el Pleno de Presidentas Diocesa-
nas del Consejo Nacional de ANFE. Este año será en Cuenca.  Es una 
reunión donde se trabaja y se ven los problemas que puedan existir 
en ANFE, a la vez que se evalúa cómo ha ido el año y qué se puede 
hacer para mejorar.
Esta reunión debe contar con el apoyo de la oración de todas las ado-
radoras.

NECROLÓGICAS
CÓRDOBA
Lamentamos comunicar el fallecimiento de la adoradora 
honoraria, Carmen Mesa Rodríguez. Fue una buena ado-
radora del turno de La Trinidad. Rogamos una oración en 
nuestras vigilias por su alma.

MONTILLA
El día 13 de febrero falleció M.ª Carmen Espejo Hidalgo, adoradora Hono-
raria del turno de San Francisco Solano y Ntra. Sra. de la Aurora.



Suma anterior . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .     9.704’00 €
Sección de Almedinilla  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  300’00 €
Sección de Pozoblanco. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  300’00 €
Una adoradora de La Rambla . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  50’00 €
Sección de Cabra . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  200’00 €
Sección de Zuheros  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  200’00 €
Sección de Benamejí  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  100’00 €
Sección de El Viso. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  100’00 €
Sección de Priego de Córdoba . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  175’00 €
Sección de Pedro Abad. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  100’00 €
Una adoradora del Turno de Sta. Isabel de Hungría. . . . . . . . .  50’00 €
Turno de Santa Marina . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  355’00 €
Sección de Espejo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  50’00 €
       TOTAL   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .    11.684,00 €

Para cualquier ingreso que tengáis que hacer a nivel diocesano, la cuenta del BBVA es:

0182-2100-62-0201674878
Para los pueblos donde no exista oficina de BBVA pueden hacerlo en la 

cuenta de Cajasur:  0237 - 6028 – 00 – 9165883839.

Abril 2018 -  ANFE    29

BECA NÚM 24
PARA EL SEMINARIO

Dios pague a tantas adoradoras que se desviven y aman a nuestro Seminario y 
siempre son fieles en enviar una ayuda para que algún seminarista, que no tenga 
medios, pueda llegar a cumplir su sueño de ser sacerdote.

Gracias adoradoras, Dios os lo pagará con creces. No existiría Anfe sin los 
sacerdotes. Es lo más valioso que tenemos y debemos estar alegres de que con-
temos en nuestro Seminario Mayor “San Pelagio” con 40 seminaristas mayores 
y 15 menores. En el Seminario Misionero Redentoris Mater, “San Juan de Ávila”, 
contamos con 20 seminaristas. Para los tiempos que corren, donde tantos semi-
narios son cerrados, nosotras debemos sentirnos gozosas y seguir ayudando y 
rezando, ante Jesús Sacramentado en nuestras vigilias, para que siempre haya 
vocaciones.
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Día 1.- Domingo de la Resurrección del Señor. ¡Has 
resucitado como habías dicho!  Con tu Resurrección, 
abres ante mí la vida nueva de la Pascua.

Día 8.- Segundo domingo 
de Pascua.- Día de la Divi-
na Misericordia. Esta fiesta 
tiene como fin principal hacer 
llegar a los corazones de cada 
persona el siguiente mensaje: 
Dios es Misericordioso y nos 
ama a todos. 

Día 9.- Lunes.- Solemnidad 
de la Anunciación del Señor. (Solemnidad traslada-
da del 25 de marzo). Jornada Pro-Vida.

Día 22.- Domingo IV de Pascua.- Jornada Mundial 
de Oración por las Vocaciones.

Día 25.- Miércoles.- Día de San Marcos, Evangelista.  
Un escrito de mitad del siglo IV, refiere que San Mar-
cos fue arrastrado por las calles de Alejandría, atado con 
cuerdas al cuello. Después lo llevaron a la cárcel y al día 

siguiente le volvieron a aplicar el mis-
mo martirio hasta que falleció. Luego 
echaron su cuerpo a las llamas, pero 
los fieles lograron sacarlo y evitar su 
destrucción.

Día 29.- Domingo V de Pascua.- Santa Catalina de 
Siena. Doctora de la Iglesia. Se esforzó en conocer a 
Dios para asemejarse más a Jesucristo. Protectora con-
tra tentaciones sexuales y enfermedades.

En este mes celebramos
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Segundo  viernes

Segundo  viernes

Último  viernes  

Tercer viernes

Tercer  viernes

Tercer  viernes

Cuarto Jueves

Último  sábado

Tercer  sábado

Último sábado

Tercer jueves

Tercer lunes

Tercer lunes

Segundo lunes

Tercer jueves

Tercer  miércoles

Segundo juéves

Segundo jueves

Último martes

Tercer martes

Tercer martes

Último martes

Tercer martes

Último jueves

Tercer miércoles

Tercer sábado

Tercer  miércoles

Último  jueves

9,30

9,30

9,00

9,00

9,00

9,00

10’00

10,00

10,00

9,00

9’30

9’30

10’00 

10,30

10,30

11,00

10,30

10’00

10’00

10’00

10’00

9’00

10,30

10’00

10’00

10’00

10,00

10,00

CORDOBA

• Sagrados Corazones y Sta. Teresa (Trinidad)  

• Sagrados Corazones y Sta. Teresa (Trinidad) Matrimonios 

• Santa María Madre de la Iglesia . . . . . . . . . . . . 

• Santa Isabel de Hungría  . . . . . . . . . . . . . . . . . .

• Sta. Marina de Aguas Santas  . . . . . . . . . . . . . .

• Sta. Marina de Aguas Santas (matrimonios) . . .

MONTILLA

• María Auxiliadora.  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

• Ntra. Sra. de la Asunción . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

• Ntra. Sra. de la Aurora y S. Francisco Solano 

LUCENA • Santa Clara   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

POZOBLANCO • Ntra. Sra. de Luna  . . . . . . . . . . . . . 

BAENA • La Inmaculada Concepción . . . . . . . . . . . . .

FERNAN NÚÑEZ •Santa Marina de Aguas Santas 

AÑORA • Ntra. Sra. de la Peña . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

DOS TORRES • Ntra. Sra. de Loreto  . . . . . . . . . . . . .

EL VISO • Santa Ana. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

HINOJOSA  DEL  DUQUE • Ntra. Sra. del Carmen 

RUTE • Ntra. Sra. de las Mercedes . . . . . . . . . . . . . . .

ZUHEROS • Santa Teresa. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

PEDRO ABAD • Santa Rafaela María . . . . . . . . . . . . . 

CABRA • Ntra. Sra. de la Sierra . . . . . . . . . . . . . . . . . 

BENAMEJI • La Inmaculada Concepción . . . . . . . . . .

PRIEGO DE CORDOBA • San Francisco de Asís  . . .

CARDEÑA •  Ntra. Sra. del Carmen . . . . . . . . . . . . . . 

VILLANUEVA DEL DUQUE

      •  Inmaculada Concepción de María  . . . . . . .

LUQUE •  Ntra. Sra. del Rosario . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LA RAMBLA  • Ntra. Sra. de la Esperanza  . . . . . . . .

ALMEDINILLA • Virgen de los Dolores .  . . . . . . . . . . 
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CÓRDOBA
Madres  Dominicas (M Sta. M.ª de Gracia) 
Franciscanas  Capuchinas . . . . . . . . . . . . 
Madres Cistercienses (M. de la Encarnación) 
Adoratrices Escls. del Stmo. y de la Caridad 
Carmelitas Calzadas, A.O. . . . . . . . . . . . 
Madres Jerónimas . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
Esclavas del Stmo. Sacramento y de la
Inmaculada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
MONTILLA
Franciscanas  Clarisas . . . . . . . . . . . . . . . 
Franciscanas  Concepcionistas . . . . . . . . . 
LUCENA
Madres  Agustinas  Recoletas . . . . . . . . . . 
Madres  Carmelitas  Descalzas  . . . . . . . . 
BAENA
Madres  Dominicas . . . . . . . . . . . . . . . . . 
CABRA
Madres  Agustinas  Recoletas . . . . . . . . . . 
HINOJOSA  DEL  DUQUE
Franciscanas  Concepcionistas . . . . . . . . . 

Ntra.  S.ª  del  Rosario
S.  Francisco  y  Sta.  Clara
Encarnación  del  Señor
Sta.  María  Micaela
Sagrado  Corazón
Purificación  Stma.  Virgen

María  Reina

Santa  Clara
Inmaculada

Virgen de la Consolación
Virgen del Carmen

María  Madre  de  Dios

San  Agustín

Purísima  Concepción

Del  7  al  8
Del  10  al  11
Del  14  al  15
Sin  día  fijo
Primer  jueves
Del  2  al  3

Del  27  al  28

Del  11  al  12
Del  8  al  9

Primer  viernes
Segundo  domingo

Del  8  al  9

Tercer  jueves

Primer  jueves

Último  miércoles

Tercer  viernes

Último  viernes

Último  lunes

Segundo martes

Segundo viernes

Último martes

Primer Jueves

  10’00

10’00

10’00

10’00

10’00

10’00

10’00

10’00

ESPEJO • Virgen  del  Perpetuo  Socorro. . . . . . . . .
VILLA DEL RIO • Virgen de la Estrella Coronada

MORILES • Virgen del  Rosario. . . . . . . . . . . . . . . . .

ADAMUZ •  Ntra. Sra. del Sol . . . . . . . . . . . . . . . . . .

LA  CARLOTA •  La Inmaculada  . . . . . . . . . . . . . . . .

JAUJA           • San José . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PALMA DELRÍO • Ntra. Sra. de Belen Coronada . . . 

HORNACHUELOS . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PUENTE GENIL • Turno de Honorarias adscrito a la 
Sección de Benamejí . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

VIGILIAS  DE  A.N.F.E.R.
RELIGIOSAS TURNO DÍAS


